
令和４年第２回大衡村議会定例会一般質問通告書一覧表 

通告順位 1 番 氏 名 石川 敏 質問形式： 一問一答 

 １．件名   企業立地促進施策の成果を問う     

要旨  

 

村では平成 13年に企業立地促進条例を制定し、工業団地内に立地する事業者に対し奨励金を

交付して、産業の振興と雇用の拡大を図ってきたところである。 

条例制定以来 20年以上経過しているが、本村の産業振興や雇用拡大にどのような成果があっ

たものか。また、今後の企業誘致対策の取り組みについて問う。 

 

① 条例制定してから奨励金の交付対象となった企業名、業種、交付金額等の概要は。 

 (資料の提出を求める) 

② 村財政や雇用拡大による成果をどのように評価しているか。 

③ 条例、規則等の交付基準や手続きについて見直しは考えていないか。 

④ 今後の産業振興や企業誘致への取り組み策は。 

  
 

 

通告順位 2 番 氏 名 小川 克也 質問形式： 一問一答 

 １．件名   次期村長選挙について問う   

要旨  

  

村長選挙が来年 4月に行われる。近年、全国的に投票率が低下傾向の中、本村でも前回より

10 ポイント下回っている。また、成年年齢が引き下げられたことで若者に村政運営の重要な判

断に参加してもらうことになる。そこで、村政に興味・関心を持ち投票率を上げる取り組みが

必要だ。 

 

① 2019年村長選挙に再選を果たした際に公約を上げている。その達成度は。 

② 次期村長選挙に出馬する意向は。 

③ 投票率を上げる取り組みは。 

④ 投票率を上げるために、投票済証明書や投票した写真を加盟店に提示して、割引サービスを

受け取れるしくみ（選挙割）を活用してみてはどうか。 
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通告順位 3 番 氏 名 小川 ひろみ 質問形式： 一問一答 

 １．件名   県道大衡仙台線周辺の都市計画は     

要旨  

昨年、今年と地質調査が行われている県道北四番丁大衡線街路事業の進捗状況にあわせ、沿

道周辺都市計画はどのように考えているか。 

 大和町では、吉岡西部土地区画整備事業として、私有地の宅地や農地を中心に、国・県・

町の公有地など含む約 30.4 ヘクタールの計画を示した。町が事業主体となり、工業・流通業務

用地約 4.9ヘクタール、サービス・業務用地約 1.3 ヘクタールなどに利用する計画である。

2023 年 1月には、一部の着工を予定している。 

 本村でも、事業を進めていくべきと思うが、村長の考えを問う。 

①現在までの事業の詳細は。 

②沿線用地の整備、都市計画をどのように考えているか。  

 ２．件名   奨学金給付制度を 

要旨  

政府の教育未来創造会議では、給付型奨学金の対象拡大を検討しているが、支援の対象は限

られている。奨学金は貸与型であり借金である。卒業後の返済に苦労している状況にあり、コ

ロナ禍の影響も大きいのが現状である。 

第六次大衡村総合計画において、「大衡村出身者が大学卒業後、村内で就職することで奨学

金返済の一部減免を行う等の支援を検討する」と示している。大衡村出身の学生が安心して学

べ、村内での就職を促す事が必要である。 

本村独自の給付型奨学金制度を創設し、大衡村出身者が地元に戻るきっかけづくりになれば

と考えるが、村長の考えを問う。  

３．件名   帯状疱疹予防接種費用の助成を 

要旨  

過労やストレスなどで免疫力が低下すると、帯状疱疹を発症する。皮膚の症状だけでなく、

神経にも炎症をおこし、強い痛みが出る。日本人の 90%以上は、ウイルスが体内に潜伏してい

て、約 3人に 1人が帯状疱疹になるとも言われている。 

 従来型生ワクチンは、費用 1万円以下、1回接種で 5年の有効性がある。今推奨されている

シングリックスワクチンは、1回約 2万 2千円くらいで 2回接種が必要となり、予防効果は 90%

以上と高く、効果の持続も 10年で推奨されている。 

 高額となるシングリックスワクチン接種の助成制度を考えてはどうか。 
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通告順位 4 番 氏 名 赤間 しづ江 質問形式： 一問一答 

 １．件名   女性にやさしい支援策の取組みを   

要旨  

 家庭、学校、職場、地域のあらゆる場において、男女がお互いを尊重し、思いやり、理解す

ることを目指した、大衡村男女共同参画プランが今年 3月に策定された。 

 その共同参画社会の実現に向けて事業がスタートすることになる。社会の構成員の半数を占

める女性への理解をさらに深めてもらうために、女性に寄り添った、やさしい支援の取組みを

どう進めるか。 

 

①今年度の共同参画事業として、研修会、PR活動とあるがどのような内容を考えているか。 

②コロナ禍で顕在化した「生理の貧困」問題は、社会のさまざまな背景を浮き彫りにした。教

育現場における生理用品の児童生徒への対応状況について 

  (小学校、中学校、児童館、図書室等) 

③児童生徒のプライバシー、心理的負担に配慮されているか。 

④「生理の貧困」の問題について、状況を調査し支援を強化する考えは。 

⑤公共の場にフリースペース(授乳、着替え、一息つける場)を設けることについて  
 

通告順位 5 番 氏 名 髙橋 浩之 質問形式： 一問一答 

 １．件名   大衡村ホームページについて   

要旨  

 各自治体や企業・商店が開設しているホームページの役割は、「必要な情報を必要な時に分

かりやすく提供すること」が一番重要な目的であり、広告・宣伝・広報・各種サービスの申込

み受付け等を、住民や利用者に対して、オンタイムで提供するアイテムである。そしてその情

報は地球規模に発信され、多くの人にその事を知ってもらう切っ掛けになっている。まさに、

現在の社会生活に欠く事の出来ない大きな存在である。 

 振り返って大衡村のホームページを見ると、その機能を十分に発揮しているのか、更には、

きちんと管理運用しているのか甚だ疑問である。現在の大衡村ホームページは、令和 2年度に

約 1,000万円を掛けて全面的にリニューアルをした。また、年間 198万円の web保守を、管理

会社に業務委託して運用しているが、正直魅力に欠けるホームページであると、感じているの

は私だけでは無く、多くの方々からも同様のご意見を頂いている。執行部としてその原因は何

なのか。そしてその対策を取っているのか伺う。 

 大衡村を知って頂く為の第一歩が、村ホームページである。多くの改善点は有るが一つ一つ

修正をして、皆さんに分かりやすく楽しんで見て頂く努力を、是非すべきであると考えるが。 

 
 

 



令和４年第２回大衡村議会定例会一般質問通告書一覧表 

通告順位 6 番 氏 名 佐藤 貢 質問形式： 一問一答 

 １．件名   村内の生活道路の整備を     

要旨  

村道に関してはよく整備されているが、村道以外の生活道路整備について伺う。 

 

①道路法の適用がない公道（赤線）は村の維持管理の対象外なのか。 

②利用している世帯は高齢者が多く、村としての対応も必要である。 

③積雪による除雪の現状は。  

 ２．件名   地域おこし協力隊の導入を 

要旨  

一定期間地域に居住し、地場産品の開発、地域おこしの支援、住民生活などの地域協力活動

を行う取り組みとして、地域おこし協力隊の導入について伺う。 

 

①地域おこし協力隊を募集する考えは。 

②村の空き家対策事業等に協力隊として採用してはどうか。 

③一般的に協力隊に要する経費の財源措置はどのような経費が対象となるか。 
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通告順位 7 番 氏 名 佐野 英俊 質問形式： 一問一答 

 １．件名   善川遊水地排水路の安全対策は     

要旨  

平成２７年９月関東・東北豪雨などを教訓とし、国、県が吉田川流域の治水対策として整備

が進められている善川遊水地の大型排水路の安全対策について問う。 

① 村道竹ノ内蒜袋線沿線「地外排水路」の転落防止策は。 

② 遊水地「地内排水路」の転落防止策は。 

③ 遊水地完工後の管理責任区分と村の関わりは。  

 ２．件名   交通量増加の奥田地区へ横断歩道の設置要望を 

要旨  

工業団地への通勤車両をはじめ、奥田地区内県道を通過する車両は昼夜を問わず増加し、村

道との交差箇所などへの横断歩道の設置が求められている。特に万葉バスを通学に利用する子

供たちが乗降する停留所付近への設置は急務であり、村として設置要望の考えは。  

 


